

# ÉDITO

Le racisme et le colonialisme sont des complices inséparables. Ils ont toujours fonctionné avec la domination et particulièrement celle des femmes, marquées par leur viol systématique, car considérées et traitées comme de vulgaires objets à disposition des mâles. En Algérie coloniale, on estime que 9 femmes sur 10, arrêtées et emprisonnées dans des centres ou des commissariats, étaient violées par les « dignes représentants de notre République civilisatrice ». Sans parler de leur sort dans leur pays d'origine, les femmes migrantes sont doublement assujetties aux violences de l'exil.

Aujourd'hui, la révolte et l'affirmation des femmes à travers les mouvements Metoo# sont une véritable et profonde révolution si elle va jusqu'au bout, jusqu'à la racine du mal. Nous l'avons dit souvent : hostis et hospes sont les Caïn et Abel, les frères jumeaux antagoniques de notre histoire. La culture de l'hostilité (hostis) de la violence, du pillage, de l'accaparement... est l'exact opposé de la culture de l'hospitalité. Le combat des femmes pour leur égale dignité en est l'un des pillers ; il est aussi notre combat et notre espoir qu'il nous fasse avancer vers une civilisation de l'hospitalité. A quand un Metoo# par et pour les femmes exilées ?

## **INFOS INTERNATIONALES**

La médiatrice européenne demande une réforme des règles de Frontex ; elle estime qu'« il existe une tension évidente entre les obligations de Frontex en matière de droits fondamentaux et son devoir de soutenir les États membres dans le contrôle des frontières » : Le Temps.

Des affirmations de Fabrice Leggeri jugées mensongères. L'ancien patron de Frontex, passé au Rassemblement National, prête à la commissaire Ylva Johansson une citation litigieuse. Pour la Commission européenne, les affirmations de Fabrice Leggeri sont « fausses » : Le Point.

Italie; des détenus recyclent des bateaux de migrants en instruments de musique: Euronews.

Le Parlement albanais donne son ultime feu vert à un accord avec l'Italie; deux centres destinés aux migrants sauvés dans les eaux italiennes vont être construits en Albanie: La Croix.

Portugal; une terre d'accueil pour la main-d'œuvre étrangère : Francetvinfo.

Tunisie ; des bandes criminelles séquestrent des personnes migrantes ( Le Figaro ).

Un « passeport climatique » pour les personnes migrantes. Face aux migrations vouées à exploser avec le réchauffement, l'idée refait surface. Une « citoyenneté mondiale » à laquelle se heurtent des intérêts politiques : Reporterre.

Le smartphone, une bouée de sauvetage pour les migrants : Infomigrants.

#### INFOS NATIONALES

À l'honneur, en ce 8 mars, journée internationale des droits des femmes : « Migrantes et combattantes », « Ni victimes, ni héroïnes ». Dans le monde, 48 % des personnes qui décident de migrer sont des femmes. Où sont-elles ? Pourquoi en parle-t-on si peu ? Que vivent-elles sur la route et dans ces zones frontières ? Cette émission donne la parole aux femmes exilées : Arte Radio.

#### Mayotte:

- Des mesures fortes comme la suppression du droit du sol dans ce département français. "On veut envoyer un signal très clair aux pays de la zone, de la région des grands lacs, de fin d'attractivité du territoire" de Mayotte, justifie la ministre des Outre-mer : Francetvinfo.
- Recrudescence de la xénophobie ; par des propos largement diffusés, Monsieur Madi Hamada, responsable du Collectif des habitants de Cavani, a invité les Mahorais à se mobiliser violemment contre la présence des étrangers en situation irrégulière à Mayotte. La LDH a porté plainte pour incitation à la haine, à la violence ou à la discrimination aggravée : *Idh-france*.

Une instruction précise les modalités d'accès au titre de séjour « métiers en tension » ; Légifrance.

Des métiers agricoles ajoutés dans la liste des métiers en tension : travail-emploi.gouv.fr.

Hébergement d'urgence ; la Justice reconnaît que c'est un droit inconditionnel pour tout sans-abri en détresse : France 3 Régions.

Premier meeting du RN pour les élections européennes largement consacré à l'immigration ; J. Bardella a développé le fantasme d'un pays où les Français ne seraient plus chez eux, rappelant les discours de Jean-Marie Le Pen : (Le Monde ; Libération ; La Marseillaise).

La Préfecture de l'Isère fabrique des sans-papiers, pour des raisons de complexité croissante des procédures, de manque d'accès à l'information en tant qu'usager des services publics, d'impossibilité d'obtenir des rendez-vous dans les temps...: La Cimade.

Que disent les médias sur l'immigration, en France et en Europe ? par Marie Moncada, chercheuse post-doctorante au Centre d'études européennes et de politique comparée. À voir sur *Youtube*.

"Ils sont à la rue" ; 116 jeunes migrants en recours expulsés d'un gymnase à Toulouse : Infomigrants, Mediacités.

Les départements sont dépassés face à l'afflux de mineurs non-accompagnés ; en 2023, 19 370 d'entre eux ont été confiés à l'Aide Sociale à l'Enfance soit une augmentation de plus de 30 % en un an. Les départements se désolidarisent d'un système « saturé » : L'express.

L'accompagnement des jeunes majeurs sous Obligation de Quitter le Territoire (OQTF) « à la libre appréciation des départements », selon la ministre déléguée chargée de l'Enfance, de la Jeunesse et des Familles : le média social.

Propriétaire d'un terrain, il a un projet de jardin partagé pour les réfugiés ukrainiens (Ouest France).

En Bretagne, voici où l'État envoie des migrant/es pour « désengorger » Paris ( Le Télégramme ).

# INFOS RÉGIONALES

Nice; une association visée par une plainte du Département pour diffamation au sujet de son propos sur les migrants évalués majeurs, mis à la rue par l'Aide Sociale à l'Enfance: Nice Matin.

Vitrolles ; un documentaire à voir: « *Je ne sais pas où vous serez demain* », avant-première et rencontre avec le réalisateur, Emmanuel Roy, le16 mars à 20h au cinéma municipal *Les Lumières* à Vitrolles, à 20h00. Synopsis : Reem est médecin généraliste au Centre de Rétention Administrative de Marseille. Des hommes se succèdent devant elle. Leur vie est suspendue et personne ne peut prédire où ils seront envoyés demain : *Facebook*.

Alpes-de-Haute-Provence; Des personnes migrantes découvertes dans un camion de livraison à Manosque : La Provence.

### INFOS MARSEILLE

RESF13 fête ses 18 ans ! 18 ans : pour la plupart des jeunes, c'est l'âge de l'émancipation, mais pour les jeunes migrants, c'est l'âge où le titre de séjour devient obligatoire, où la peur des contrôles s'installe, où les droits se réduisent et la vie devient beaucoup plus compliquée. C'est aussi l'âge où le soutien prend tout son sens... RESF invite tous ceux qui le veulent à se retrouver pour fêter ses combats tous et toutes ensemble, vendredi 22 mars, dès 18h00 et jusqu'à 21h30, au CAL des Martégales, 13 rue des Martégales 13002 Marseille.

Premières rencontres des ECSA « Européen Commun Espace Alternatives » à Marseille les 26-27-28 avril, rencontres qui s'inscrivent dans le prolongement des Forums Sociaux Européen. Les plénières se tiendront à la Friche de la Belle-de-Mai. Il sera question de démocratie, d'extrême Droite, de changement climatique et de biodiversité, de crise de l'accueil des migrant/es, du droit au logement, etc...: ECSA 1 et 2.

Habitat indigne ; la Justice à l'offensive, les forces de Police peinent à suivre le rythme : 20minutes.

« Accompagnement des personnes migrantes d'origine « Rom » : enjeux, dispositifs et problématiques de terrain » : il reste des places pour cette formation, les 14 et 15 mars/ 29 mars, à Marseille, 17 bd Salvator 13006 ; contact : Clotilde O'Deyé, tel. 06 20 35 90 44.

# LA VIE DE L'ASSOCIATION « RÉSEAU HOSPITALITÉ »

Dernière ligne droite pour adhérer : 5 € pour soutenir les objectifs et les projets de l'association ! Il vous suffit de vous rendre sur le site HelloAsso (https://www.helloasso.com/reseau-hospitalite) ou par chèque, libellé au nom de « association Réseau Hospitalité » et accompagné du bulletin d'adhésion cijoint, à envoyer à Jean-Pierre Cavalié, 25 Bd Victor Roman, 13240 Septèmes les Vallons. Nous vous remercions pour votre soutien.

L' ECH@ du RESEAU: ce journal vous intéresse? Vous pouvez encore l'évaluer; votre avis est important pour l'améliorer! Merci à celles et ceux qui l'ont déjà fait. On fait le point sur cette évaluation dans 8 jours, dans le deux-centième numéro du journal.

#### CULTURE

« L'Exil, toujours recommencé, chronique de la frontière », auteurs Didier Fassin et Anne-Claire Defossez. Cinq années durant, été comme hiver, les auteurs ont mené une recherche à la frontière entre l'Italie et la France, dans les Alpes, auprès de nombre des exilé/es : Éditions Le Seuil et Sud Ouest.

### **AGENDA**

Mardi 12 mars, webinaire organisé par La Cimade et d'autres organisations, afin d'évoquer la situation des personnes étrangères détenues, postérieurement à la loi du 26 janvier 2024. Inscription : La Cimade.

Mercredi 13 mars, 14h30, permanence RESF 13 pour les jeunes majeurs et familles sans-papiers, à la MMDH, 34 cours Julien, Marseille 13006.

Samedi 16 mars, grande maraude solidaire autour du slogan : « Désarmons les frontières, résistons à bras ouverts ! », à Montgenèvre : Mille babords.

Samedi 16 mars, 20h00, documentaire « Je ne sais pas où vous serez demain » ; avant-première et rencontre avec le réalisateur, Emmanuel Roy, au cinéma municipal Les Lumières à Vitrolles (Facebook). Réservation au 04 42 77 90 77.

Jeudi 21 mars, 18h00-18h30, Cercle de Silence à Marseille, angle Cours Saint Louis/Canebière, 13001.

Jeudi 21 mars, 14h00-17h00, permanence RUSF dans les locaux d'Info Jeunes 96 La Canebière - Marseille.

Vendredi 22 mars, RESF13 fête ses 18 ans! Et invite tous ceux qui le veulent à se retrouver pour fêter ses combats tous et toutes ensemble vendredi 22 mars, dès 18h00 et jusqu'à 21h30, au CAL des Martégales, 13 rue des Martégales 13002 Marseille.

Jeudi-vendredi-samedi 21, 23 et 24 mars, Festival Marseille Newroz à l'initiative de Solidarité et Liberté Provence et du Collectif Solidarité Kurdistan 13, en partenariat avec la Ville de Marseille, la Friche de la Belle de Mail, le cinéma Le Gyptis et le quotidien La Marseillaise : Facebook.

Samedi 23 mars - Journée internationale contre le racisme et le fascisme (Gisti).

Lundi 25 mars, visio-conférence organisée par le Gisti sur le thème « ce que change la loi Darmanin sur l'asile et l'immigration » : Gisti.

**Jeudi 28 mars**, à 14h à Nice, session gratuite à destination de tous les métiers du social ; atelier « *Accueillir et accompagner les personnes LGBTIQ dans l'hébergement* ». *Inscription*.

Samedi 6 avril, 10h00-13h00, assemblée générale du Réseau Hospitalité de Marseille, à la MMDH, 34 Cours Julien, Marseille 13006.

Mardi 16 avril, nuit de la solidarité organisée par la ville de Marseille ( Bfmtv ).

Vendredi, samedi, dimanche, 26-27-28 avril, premières rencontres des ECSA (« Européen commun espace Alternatives » : Espace commun européen Alternatives) à Marseille, à la Friche de la Belle de Mai (ECSA 1 et 2).

## LES APPELS « HÉBERGEMENT »

Au cours des derniers jours, du 1er au 8 mars, en ce qui concerne les demandes d'hébergement solidaire, l'association « Réseau Hospitalité » de Marseille a reçu deux appels concernant des jeunes hommes. Chaque semaine, le Réseau s'occupe aussi, dans le cadre de sa mission Droit et Accès aux Droits, de demandes urgentes de mise à l'abri de personnes à la rue.

Si avec un groupe d'amis ou de voisins, vous êtes tenté(e) par l'hébergement d'un demandeur d'asile, n'hésitez plus! La constitution d'un groupe local d'hébergeurs est une solution simple qui permet d'alléger grandement la « charge » d'un seul hébergeur : les séjours des demandeurs d'asile sont courts, la présence du groupe est rassurante. Rejoignez donc le réseau des hébergeurs solidaires! Pour de plus amples informations : contact@reseauhospitalite.fr